
Protokoll der Fachgruppentagung Farben- und 

Positurkanarien 

vom 24.09.2022 in Baunatal 

 

 

Begrüßung und Bekanntgabe der Tagesordnung 

Um 10:50 Uhr eröffnete der Fachgruppenvorsitzende Stefan Kühnel die Tagung und begrüßte die 

Delegierten sowie alle anwesenden Teilnehmer im Namen des gesamten Fachgruppen-Vorstandes. 

1. Feststellen der anwesenden Delegierten 

Die Delegierten wurden vom Schriftführer aufgerufen. Es waren 26 Landesverbände durch ihre 

Delegierten vertreten. Der LV 19 (Rhein-Wied) und der LV 20 (Ruhr) ließen sich entschuldigen. 

Weiterhin nahmen Vertreter folgender von der Fachgruppe anerkannter Spezialclubs an der 

Versammlung teil: IG Raza Española, Internationale Lizard Freunde, der IGDH und die IG der glatt 

befiederten Figurenkanarien. 

2. Ehrung verstorbener Mitglieder 

In diesem Jahr sind leider einige Mitglieder verstorben, die der Fachgruppe FP besonders 

nahegestanden haben. Stefan Kühnel bat daher die Versammlung sich zu einer Gedenkminute zu 

erheben, um der Verstorbenen zu gedenken. 

3. Genehmigung des Protokolls der Tagung vom 25.09.2021 in Baunatal 

Das Protokoll war im Vogelfreund wie auch auf der DKB-Homepage veröffentlicht. Gemäß 

Beschluss wird deshalb auf ein Verlesen verzichtet. Gegen Form und Inhalt gab es aus der 

Versammlung keine Einwände. Somit wurde das Protokoll einstimmig genehmigt. 

4. Jahresbericht des Vorsitzenden 

Der 1. Vorsitzende berichtete über die vergangenen 12 Monate. Die DM für das Zuchtjahr 2021 fand 

im Januar 2022 nicht statt. Planungen für die DM des Zuchtjahres 2022 laufen bereits. Viele 

Sitzungen fanden in den letzten Monaten, bedingt durch Corona-Einschränkungen, online statt. Die 

Zusammenarbeit mit dem Präsidium und dem erweiterten Vorstand war hierbei sehr gut. Hierfür 

bedankte sich der Fachgruppen-Vorsitzende. Die neue Homepage des DKB ist mittlerweile online 

und alle aufgespielten der Fachgruppe relevanten Dateien funktionieren problemlos. Die 

Zusammenarbeit der Fachgruppe mit Thorben Friedrich war sehr gut und Stefan Kühnel bedankt sich 

für diese Zusammenarbeit wie auch für die insgesamt geleistete Arbeit, die zur Erstellung der 

Homepage nötig war. Im Anschluss an seine Ausführungen stellte Stefan Kühnel seinen Jahresbericht 

zur Diskussion. Es kamen keine weiteren Wortmeldungen aus der Versammlung. 

5. Abstimmung und Diskussion der gestellten Anträge FP  

Antrag Nr. 4 (Zulassung eines neuen Trinkröhrchens): Da die bisherigen Trinkröhrchen nicht mehr 

produziert werden, ist die Zulassung eines neuen Röhrchens nötig. Diese erhältlichen Röhrchen waren 

im Vogelfreund zusammen mit dem Antrag abgebildet. Die bisher genutzten Röhrchen sollen 

weiterhin einsetzbar sein. Innerhalb der Kollektionen müssen alle vier Käfige ein einheitliches 

Käfigzubehör aufweisen und somit auch den gleichen Röhrchen-Typ. Der Antrag Nr. 4 wurde mit 26 

Ja-Stimmen einstimmig angenommen.  

Antrag Nr. 5 (Zulassung Schauklassen-Differenzierung Irish Fancy hinsichtlich Intensität): Der LV-

Vorsitzende des beantragenden LV 23 erläuterte den Antrag, um hiermit eine Gleichbehandlung 

gegenüber den Schauklassen anderer, kleiner, glatter Positurrassen zu erreichen. Aus der 

Versammlung kamen mehrere Wortmeldungen, dass dieser Antrag nachvollziehbar ist, langfristig 

jedoch eine generelle Reduktion über alle Schauklassen vonnöten sei. Der Vorsitzende der 

Preisrichtergruppe FPMCE appellierte zudem an die Versammlung, dass in den Kollektionen nur in 

ihrer Intensität eindeutige und untereinander einheitliche Vögel ausgestellt werden sollten. Der Antrag 



Nr. 5 wurde in der anschließenden Abstimmung von der Versammlung angenommen (24 Ja-Stimmen, 

1 Nein-Stimme, 1 Enthaltung) 

6. Vorbereitung der DKB-Meisterschaft 17./18.12.2022 

Dieses Jahr findet die DM des Zuchtjahres 2022 Mitte Dezember statt und somit drei Wochen früher. 

Der Meldeschluss für Vögel der Fachgruppe FP wird der 27. November sein. 

Fachgruppenvorsitzender bittet um Beachtung der Meldefrist, da die anschließende Bearbeitungszeit 

der angemeldeten Vögel kürzer ist als in den Vorjahren und Änderungen zu späteren Zeitpunkten 

nicht mehr möglich sein werden. Die Schau wird in einer anderen Halle stattfinden als in den 

Vorjahren, der Hallenplan liegt der Fachgruppe noch nicht vor. Der Ablauf der DM ist nur möglich 

durch eine ausreichende Anzahl ehrenamtlicher Helfer. Einige langjährige Helfer werden Mitte 

Dezember keinen Urlaub bekommen können, um in dieser Zeit auf der DM zu helfen. Zudem sind 

einige langjährige Helfer der letzten Jahre gesundheitlich nicht mehr in der Lage, weiterhin bei der 

Durchführung der DM zu helfen. Seit einigen Jahren sind gerade am helferintensivsten Tag der 

Bewertung nicht genügend Freiwillige vor Ort, sodass sich die Zuträger-Tätigkeiten auf zu wenige 

Personen verteilten. Um diesen Punkt zu verbessern, müssen Möglichkeiten gesucht werden, weitere 

Helfer für die erfolgreiche Durchführung einer DM zu gewinnen. Die Teilnehmer der Versammlung 

wurden gebeten, über die in ihren Landesverbänden und Vereinen genutzten Medien das Thema 

anzusprechen. Auch aus der Preisrichtergruppe wurde Bereitschaft geäußert, dass sich amtierende 

Preisrichter vorab um Zuträger im Züchterkreis bemühen oder aber selbst als Helfer agieren, wenn 

sie am Bewertungstag selbst nicht als Preisrichter amtieren. 

7. Farbe und Rasse des Jahres 

Nachdem die DM in den letzten 2 Jahren nicht stattfinden konnte, wird als Farbe des Jahres die bereits 

für das Zuchtjahr 2020 angedachte Farbe Satinet gefördert und als Rasse des Jahres der in 

Deutschland erzüchtete Münchener. Es wird wieder eine gesonderte Präsentation der Vögel 

stattfinden. Fachgruppenvorsitzender Stefan Kühnel kündigte an, für die beste Kollektion der Farbe 

des Jahres und die beste Kollektion der Rasse des Jahres jeweils einen Gewinn von 50 € zu sponsern, 

um die Züchter der jeweiligen Farbe und Rasse zu fördern. Die Auslobung „Farbe und Rasse des 

Jahres" soll somit weiterhin die Qualität und Quantität der Tiere in den Zuchten und Ausstellungen 

stärken. 

8. Spezialclubs (Berichte, Neuigkeiten, Entwicklung, Clubschauen) 

Vier der fünf anerkannten Spezialclubs waren zur Fachgruppen-Tagung vertreten. Durch die Corona-

Zwangspause war es im Vorjahr nur einem Club möglich, eine Spezialschau auszurichten. Umso 

erfreulicher, dass die Spezialclubs dieses Jahr zuversichtlich ihre Planungen für die Spezialschauen 

ihrer Rassen aktiv vorantreiben.  

Die IG Raza Española berichtete, dass die Clubschau für die Raza Española und Llarguet Español 

dieses Jahr wieder als Ein-Tages-Schau durchgeführt wird. Diese soll am 12.11.2022 in Heuchelheim 

an der Lahn stattfinden. Anmeldungen hierzu sollen bis zum 05.11.2022 zu Claus Wiemann gesendet 

werden.  

Der Lizard-Club hat als Termin für seine diesjährige Schau in der Schützenhalle Anstel das zweite 

Adventswochenende (03./04.12.) festgelegt.  

Der Vorsitzende der IG der glatt befiederten Figurenkanarien konnte auch darüber berichten, dass 

dieses Jahr wieder eine Spezialschau stattfinden solle, am 28./30. Oktober zusammen mit der LV-

Schau des Bergischen Kanarienzüchter-Verbands (LV 03).  

Ebenso wird die IGDH dieses Jahr wieder eine Clubschau ausrichten können. Diese findet am 10. 

und 11. Dezember in Freiberg am Neckar statt.  

Neben den fünf anerkannten Spezialclubs haben sich in den letzten Jahren weitere 

Interessengemeinschaften diverser Rassen in Deutschland zusammengefunden. Diesen 

Interessengemeinschaften sollte es ermöglicht werden, eine Anerkennung als DKB-Spezialclub zu 

erreichen. In der sich zu diesem Thema anschließenden Diskussion der Versammlung wurde 

mehrfach genannt, dass die Interessengemeinschaften hierfür die Arbeit mit der Fachgruppe und der 

Preisrichtergruppe in ihre Tätigkeiten und Schauen integrieren, um bei dem Ziel der Förderung der 



Rassen mehr Züchter und Preisrichter zu erreichen. Der Fachgruppenvorsitzende appellierte an die 

anwesenden Mitglieder bislang nicht als DKB-Spezialclub anerkannter Interessengemeinschaften, 

diese Wünsche der Fachgruppen-Versammlung in ihre IGs weiterzutragen. 

9. Allgemeines 

Aus der Versammlung lagen keine weiteren Wortmeldungen vor. 

10. Schlusswort 

Der 1. Vorsitzende bedankte sich für die konstruktive Beteiligung aller Teilnehmer und schloss die 

Versammlung um 11:58 Uhr. 

 

 

 

 

 

 


